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你们今天该听从他的声音，
不要再那样心硬。咏95:7,8

（梵蒂 冈 新 闻 网 ） 祝 福 每 一
个 人 ， 即 使 是 「 非 正 常
伴 侣 」 也 不 例 外 ， 恰 如

天主「祝福每一个人、所有的人、人
人」。教宗方济各在接受意大利一档电
视节目（Che tempo che fa）采访时如此
表示，本集专访已于元月14日播出。教
宗表示担忧军事的升级和那偷走孩童笑
容的战争罪。他证实自己没有引退的念
头，并宣布了两次旅行：8月份前往波
利尼西亚，以及年底探访故乡阿根廷。

有鉴于圣座教义部发表的《恳求的信
赖》声明为祝福「非正常」情况的伴
侣，包括同性伴侣，提供了可能性，激
发各种反应。被问到相关问题，教宗再
次表明，「上主祝福每一个人、所有的
人、人人」。

「我们必须牵起这些人的手，而非从

一开始就谴责他们。」这是「教会的牧
灵工作」。教宗谈到听告解神父的「重
大」任务，指出他们蒙召「宽恕一切」
。他本人在长达54年的司铎生涯中，只
有一次「出于当事人的虚伪」拒绝宽
恕。

上主「不被我们的罪所绊倒，因为祂
是父亲，祂陪伴我们」。教宗强调了这
点，并表示希望地狱空无一人。

惦记这几个月在中东的冲突和近年在
乌克兰的战争，教宗一如既往再次谴责
战争的恐怖。「缔造和平确实有风险，
但战争的危险性更高。」他提到前一周
在周三公开接见活动中与一群乌克兰
孩童的会晤。「他们没有一个人露出笑
容。」一般来说，「孩子会自动自发地
展露笑颜。我给了他们巧克力，他们没
有笑。他们已经忘记了如何微笑，使得

一个孩子忘记如何去笑是个罪。这是战
争所做的事：它使人无法拥有梦想」。

教 宗 坚 持 ， 「 战 争 的 背 后 是 武 器 交
易」。他也分享了对冲突扩张的担忧：
「这个军事的升级令我恐惧，因为这种
在世界上迈出军事步伐的举动，让人怀
疑我们最后会如何。藉著现在能摧毁一
切的原子能武器，我们最后会怎样？像
诺厄方舟那样？这令我恐惧：当今世人
拥有自我毁灭的能力。」

在 采 访 中 ， 教 宗 也 谈 论 了 移 民 的 议
题，提到他与喀麦隆青年帕托（Pato）
的相拥。这名年轻人在突尼斯和利比亚
之间的沙漠失去了他的妻子和女儿，教
宗去年11月在他的寓所圣玛尔大之家予
以接见。

「从他们离开家园到他们抵达欧洲这
里，在处理这些移民方面太过残忍。

每个人都有权利留在自己的家乡或向外
移民。」教宗呼吁作出「深思熟虑」的
移民政策，以便于「掌握移民问题」，
并「铲除所有剥削移民的黑社会性质团
伙」。

被问及教宗可能引退的问题，他说：
「这既不在考虑中，也不是关切的焦
点，更没有这个愿望。可能性存在，向
所有教宗开放，可是此时这不在我考
虑、关心和感受的中心。」

教 宗 接 著 宣 布 今 年 要 进 行 的 两 次 旅
行：一次是8月份对波利尼西亚地区国
家或其他国家的访问，另一次是临近年
底时对故乡阿根廷的探访。

「现在为阿根廷是个艰难时期。下半
年可能进行访问，因为目前政府在换
届，有新的事情。⋯⋯我想要前去那
里。十年差不多，可以了，我会去。」

教宗受访：
战争的升级令我担忧

越南藩切教区已启动为该国首位主教
列真福品和封圣的进程，以表扬他为
在越南有组织的传教工作奠定良好基
础所作出的贡献。

在 中 南 部 平 顺 省 的 塔 堡 圣 母 中
心 ， 教 区 于 1 月 1 3 日 正 式 为 法 籍
德拉莫特（Pière Lambert de la 
Motte，1624-1679）主教的封圣开
展第一步的调查程序。

启动典礼由教区杜孟雄主教主持。
当日适逢教区庆祝成立50周年纪念，
约有两万名天主教徒参加。

顺化总教区阮志灵总主教在讲道中
表示，德拉莫特主教「具有非凡的美
德，一开始就为越南教会作出了重大
贡献」。

他说，德拉莫特主教是包括越南南
部、柬埔寨、泰国和中国部分地区在
内的第一位主教，为当地神职人员奠
定了坚实的基础，并建立了圣十字架
会和当地妇女的平信徒协会。

这 位 越 南 天 主 教 主 教 团 前 主 席 表
示：「没有德拉莫特主教的贡献，越
南天主教会不可能取得今天的成就。
」

他说，教会现有27个教区，超过50
名在世主教、4,000名神父和一万名
圣十字架慈爱女修会修女。

出席典礼的有泰国天主教主教团主
席西里素（Joseph Chusak Sirisut）
主教、韩国仁川教区郑信喆主教、巴
黎外方传教会副会长弗雷孔（Etienne 
Frécon）神父以及15位当地主教。

教 区 调 查 委 员 会 成 员 包 括 教 区 主
教、副主教以及圣十字架慈爱女修女
等修会代表。

德拉莫特主教是巴黎外方传教会的
四 位 创 办 人 之 一 。 该 传 教 会 的 是 自

1660年以来在该地区服务的主要传教
修会团体。

道明会士裴天涛（Bui Thien 
Thao）神父是封圣进程的倡导者，他
说德拉莫特主教致力在他的教区传福
音。

他指出，这位法国主教和其他传教
士以泰国的大城府为基地，培训来自
越南和其他地方的修生成为司铎来管
理当地的教会。他们为当地神职人员
提供灵修指导，并派遣外国传教士为
当地天主教徒服务。

他说，德拉莫特主教签署了把其所
有财产用在越南培训司铎，并为当地
人提供牧民关怀。

在越南当局宗教迫害期间，德拉莫
特主教在1669至1676年曾三次访问
了那时的塘中和唐外地区(北越)。这
些地方当时由帕卢（Franois Pallu）
主教管理。

他为一万名当地人主持坚振圣事，
并为许多人施洗。当时塘中代牧区有
6万名天主教徒，其中包括后来的一
百多名殉道者。

裴天涛神父说：「他在指导当地教
会、为越南人民祝圣神父、建立圣十
字架慈爱女修会等方面具有创造性的
远见，显示出他对传播福音的热诚。
」

他于1679年6月15日在大城府去世
前祝圣了15名越南神父，他后被葬于
圣若瑟主教座堂。

圣十字慈爱女修会成员遍布越南、
泰国、寮国、柬埔寨、台湾、日本、
法国、德国、挪威、义大利和美国。

杜孟雄主教表示，德拉莫特主教在
曼谷总教区内去世，因此总教区科维
塔瓦尼 (Francis Xavier Kriengsak 
Kovithavanij) 枢机于2020年5月将
德拉莫特主教一封圣案的管辖权移交

给他。
他 说 ， 两 个 装 着 德 拉 莫 特 主 教 头

骨、牙齿和四肢的骨灰瓮被放置在胡
志明市圣若瑟总修院的一个老教堂，
以及平定省府归仁的圣母升天主教座
堂里，供天主教徒参观、纪念、祈祷
和向他们的第一位主教转求。

越南主教们决定于2018为德拉莫特
主教和帕卢主教的封圣进程。

河内总教区武文天总主教于2023年
10月29日为帕卢主教开展封圣进程。

德拉莫特主教1624年出生于法国里
修一个贵族家庭，有七个兄弟姐妹。
他曾接受了高等的教育，年仅22岁时
就担任法官。他于1655年晋铎，并
于1659年被任命为塘中的第一位代
牧。1662年，他和一些神父到达了暹
罗王国 (泰国) 的前首都大城府。

转载天亚社中文網

约 2 万人1 月13日参加了在塔堡圣母中心举行, 为法籍德拉莫特
主教封圣程序的启动典礼。（图片: hdgmvietnam.com）

越南教区推动法国传教士先锋的封圣进程
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万有引力定律和圣神

主内的兄弟姐妹们平安！
总观今天的三篇读经，我们可以

发现，其中的一个主要讯息是教导我们
如何成为一位天主的使者。在第一篇读经
中，天主许诺要兴起一位如同梅瑟般的先
知，指出了先知的职务和应有的态度。在
第二篇读经中，圣保禄宗徒教导独身的意
义是为更好地去成圣自己、悦乐天主和
传扬福音。福音描述了耶稣权威性的教导
和驱魔。根据三篇读经的内容，我想把本
主日讲道的主题定为：听传圣言、专心事
主、效仿耶稣。

 
听传圣言
今天第一篇读经的重点是「先知」。其中
提到了先知的角色和应有的态度。天主对
梅瑟说：「我要由他们的兄弟中，给他们
兴起一位像你的先知，我要将我的话放在
他口中，他要向他们讲述我所吩咐他的一
切。」（申18:18）

先知是天主的使者，负责向人传达天主
的话语。先知不只是预言未来，更多的是
针对当时的情况代天主发言，教导人过合
乎天主圣意的生活。既然天主承诺要把祂
的话放在先知的口中，那么，作为天主的
先知，就应潜心聆听天主的声音。我从经
验中得知，只要愿意花时间驻足主前，用
心聆听，总会听到天主的话语。

以前刚成为神父时，为了准备讲道，
我会急着去参考讲道书或上网找资料。

现在当我准备道理时，首先做的就是来
到主前，阅读圣言，并求问天主说：「
主，祢想让我传达什么讯息呢？」很多
次在开始读经文时，毫无感受，根本不
知道要讲什么，但经过长时间的默想
后，天主总会给我一些要讲的内容。

作为天主的使者，我们一定要用心聆听
天主要我们讲什么，而不是我们自己想
要讲什么。天主说：「若一位先知擅敢
因我的名说没有吩咐他说的话，或因其
它神的名说话，这位先知应该处死。」
（申18:20）耶稣说：「由自己而讲的，
是寻求自己的光荣；但谁若寻求派遣他
来者的光荣，他便是诚实的，在他内没
有不义。」（若7:18）

传达天主话语的职务不只属于领了圣
秩圣事的执事、神父和主教们，也属于
每个领了洗的人。所有领了洗的人都分
享耶稣基督的先知职。我们都有必要向
人传达天主讯息。让我们问一下自己，
当别人为某事征求我们的意见时，我们
有没有聆听天主想让我们对他/她说什么
呢？还是只是把我们自己的想法告诉他
人？

作为聆听天主话语的人，我们需要谦虚
和相信。「你们若有人不听信先知因我
的名所说的话，我要亲自同他算账。」
（申18:19）作为天主的子民，我们既要
聆听天主，传达天主圣言，又要虚心听
信天主所拣选的人所传达的天主的讯息。

 专心事主
罗马天主教的执事、神父、主教和修女们
不结婚是个众所周知的事实。为什么选择
不结婚呢？圣保禄宗徒在今天的读经二中
说：「没有妻子的，所挂虑的是主的事，
想怎样悦乐主；娶了妻子的，所挂虑的是
世俗的事，想怎样悦乐妻子，这样他的心
就分散了。没有丈夫的妇女和童女，所挂
虑的是主的事，一心使身心圣洁；至于已
出嫁的，所挂虑的是世俗的事，想怎样悦
乐丈夫。」（格前7:32-35）。

不是圣保禄宗徒不允许人结婚。圣保禄
宗徒这里所要教导的是为帮助人更好地专
心事主，尤其是那些度奉献生活的人。圣
保禄解释说：「我愿你们无所挂虑  …… 
我说这话，是为你们的益处，并不是要设
下圈套陷害你们，而只是为叫你们更齐
全，得以不断地专心事主。」（格前7:32
，35）

 
效仿耶稣
在天主的众先知和使者中，无人胜过耶
稣。耶稣受天父派遣，忠实聆听和传达天
父的旨意。耶稣与天父的沟通和结合是如
此的亲密，以至于人们能感受到耶稣的不
同：「人都惊奇耶稣的教训，因为他教训
他们正像有权威似的，不像经师们一样。
」（谷1:22）

耶稣活出了读经一对先知的描述。耶稣
在长时间的祈祷中与天父沟通，聆听天父
的话语。耶稣说：「我的教训不是我的，
而是派遣我来者的。」（若7:16）耶稣不
仅本身无所挂虑：「狐狸有穴，天上的飞
鸟有巢，但是人子却没有枕头的地方」（
玛8:20），还要求他的门徒们无所挂虑：
「你们不要带钱囊，不要带口袋  ……」 
（路10:4）

让我们听传圣言、专心事主、效仿耶
稣，阿们！

～撰文/主徒会会士张利勇神父～

乙年常年期第四主日
申18：15－20
格前7：32－35
谷1：21－28

教宗公开接见：
真爱没有掠夺性，

却奉献自己

（梵蒂冈新闻网）教宗
方济各元月17日在
周三公开接见活动

中继续以恶习与德行为主题的要
理讲授。继上周谈论了贪饕之恶
后，本周探讨了另一个「总是蛰
伏在心门」的恶，即：邪淫。

「贪饕是对食物的贪婪，而这
第二个恶习则是一种对他人的『
贪婪』，也就是人彼此之间，特
别是在性方面的有害关系。请注
意：在基督信仰中，并不谴责性
本能，没有责备。圣经《雅歌》
这本书就是一对情侣惊人的爱情
诗歌。」

爱情是最纯洁的感受之一
教宗称爱情是人生中叫人神魂颠
倒的经验，是带来莫大惊喜的生
命状态。没有人知道爱情从何而
来。当一个人爱上另一个人时，
就坠入爱河了。

「爱情要是没受到恶的玷污，
就是最纯洁的感受之一。陷入爱
河的人变得慷慨，在餽赠中得到
喜悦，写情书和情诗。他不再想
著自己，而是完全投射于他人，
这很美好。如果你们问一个谈恋
爱的人『你出于什么动机去爱』
，他会找不到答案：从很多方面
看，他的爱没有条件，缺乏理
性。」

邪淫摧毁人际关系
陷入爱河的状态有时也略显幼
稚，因为它倾向于美化另一个
人。然而，爱情也会沾染罪恶，
会被邪淫摧毁。教宗指出，至少
有两个原因使得邪淫格外可恶，
首先是因为它「摧毁人与人的关
系」，只要留意每天的新闻时
事，就能看到多少爱情变成有害
的关系。教宗称那些是缺乏贞洁
的爱情，并进一步阐明贞洁「不
可与性方面的节制相混淆。贞洁
远远超过性方面的节制，它蕴含
著从不掌控他人的意愿」。

「去爱意味著尊重他人，为他
的幸福著想，对他的感受感同
身受，愿意认识别人的身心灵
状态，必须欣赏他人所携带的
美。⋯⋯相反地，邪淫嘲讽这一
切：邪淫具有掠夺性，予以劫
掠，快速消耗，不愿意聆听他
人，只听从自己的需求和自己的
喜好。」

色情影像会使人上瘾
再者，邪淫是个危险的恶，因
为性涉及所有感官、身体和精
神。教宗警惕，性如果不发生
在一段关系中，就会化成一条
剥夺自由的锁链。因此，色情
影像是在关系之外满足性的欢
愉，会使人上瘾。「我们必须
捍卫爱情，捍卫心灵、理智和
身体的爱情、为他人奉献自己
的纯洁爱情。这是性关系的美
妙之处」。与邪淫之恶搏斗，
会是一辈子的事业，但其赏报
绝对无比丰厚。

教宗最后解释道：「因为这攸
关维护天主写在祂创造物内的
那份美妙，祂在设想男女爱情
时，不是为了互相利用，而是
为了彼此相爱。那份美妙使我
们相信，一起谱写历史胜过于
追逐探险，培养温柔之情胜过
于屈从占有的恶，真爱并不加
以占有、却奉献自己，服务胜
过于征服。」

听传圣言,专心事主

健全的神学和健全的科学都会认识到
万有引力定律和圣神是属于同一的
原理。同时，没有所谓的物质层面

的追求会比精神来得更巩固和保障。有一种
精神是通过万有引力定律和山中圣训来带给
人讯息的。

如果我们认识到同一精神存在于一切事物
中，存在于受造物中、在爱中、在唯美的事
物中、在人类创造力和人类道德中，我们就
可以将更多的事物以一种富有成效的张力结
合在一起，而不是将天主神圣赐予每个人不
同恩宠而把其放在对立面并各自为政，互相
争斗。这是什么意思？

我们的生活中有太多不健康的二分法。我
们常常发现自己在不应该相互对立的事物之
间进行选择，并且很不幸的处于不得不在本
身都是好的两件事之间进行选择的境地。我
们生活在这样一个世界：精神与物质相对
立、道德与创造力相对立、智慧与教育相对
立、承诺与性相对立、良知与享乐相对立、
个人忠诚与创造力和职业成功相对立。

显然这里有些问题。如果有一种力量，天
主圣神的临在，是所有这些事物的唯一来
源，那么显然我们不应该在它们之间做出选
择。理想情况下，我们应该选择两者，因为
是同一位圣神在支撑着两者。

这是真的？圣神既是万有引力的源头，又
是爱的源头吗？是的。至少如果圣经的记载
是可信的。他们告诉我们，圣神既是物质的

力量，又是精神的力量，同时是所有物质性
和所有灵性的源泉。

我们在《圣经》的第一本书，创世纪开
始的第一节中就已经遇见圣神：在起初天
主创造了天地。大地还是混沌空虚，深渊
上还是一团黑暗，天主的神在水面上运
行。在《圣经》的前几章中，圣神被描述
为一种物理力量，一种来自天主之口的气
息，不仅塑造和命令万物被创造，而且也
是一切事物基础的能量，有生命力和无生
命的东西一样：吸走你的呼吸，一切都会
归于尘土。

古人相信万物皆有灵，而这个灵，即天
主的气息，将万物结合在一起并赋予其意
义。他们相信这一点，尽管他们并不像我
们今天一样了解原子世界下的运作方式：
如何让拥有电源的最微小的粒子和能量波
相互吸引，如何使氢气可以寻找到氧气，
以及在最基本的元素水平上如何使人们相
互吸引和排斥于现实物理能量一样。他们
无法像我们一样科学地解释这些事情，但
他们和我们一样认识到，所有事物中都已
经存在某种形式的“爱”。不管是有无生
命体，他们将这一切归因于天主的气息，
一股从天主口中吹出的气，最终赋予了岩
石、水、动物和人类生命。

他们明白，推动和命令万物被创造的同
一气息也是所有智慧、和谐、和平、创造
力、道德和忠诚的源泉。天主的气息被理

解为既具有道德性又具有物质性，既具有
统一性又具有创造性，既具有智慧又具有
大胆性。对他们来说，天主的气息是一种
力量，并不矛盾。物质世界和精神世界并
不相互对立。圣神被理解为两者的源头。

我们需要以同样的方式理解事物。我们
需要让圣神完全充满我们的生命。这具体
意味着我们不能让自己被某一部分的精神
过度地激励和驱动，从而损害同一圣神的
其他部分。

因此，没有道德就没有创造力，没有智
慧就没有教育，没有承诺就没有性，没有
良知就没有快乐，没有个人忠诚就没有艺
术或职业成就。尤其重要的是，如果每个
人都得不到正义，那么某些人是不应该过
上美好的生活。然而，相反，当我们有道
德但缺乏创造力时，当我们的智慧害怕批
判性教育时，当我们的灵性与快乐出现问
题时，当我们的个人忠诚面对艺术和成就
有过度防御时，我们需要怀疑自己。圣神
是这一切的创造者。因此，我们必须对所
有的每一个都有同样敏感。有人曾经打趣
说，异端邪说有十分之九是正确的。这就
是我们与圣神的问题。当我们不允许万有
引力定律和山中圣训之间存在联系时，我
们就永远陷入了片面真理。

版权拥有者：荣·罗海瑟神父（Fr.Ron 
Rolheiser)
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（八打灵讯）于一月十三日在八打灵再也
芥子福音传播中心会所重播的传道员纪录
片《爱的消失与重生》过程中，台下上演
了一个温馨感人的场面——一位在传道员
圈子失去踪影的“陆姐姐”出现在现场，
她不但有机会观赏自己几乎错过的珍贵的
影片，还受邀在台前分享自己的感受。观
众能够听到现场传道员的叙述，更给影片
增添真实感。（注：东马女传道员一律
以“姐姐”称呼）

来自东马古晋的陆宗英传道员说，她
对2014年兴起的“传道员热潮”一无所
知，还以为当年在华都牙也传道员受训中
心的同学早已失联，直到有位东马传道员

给她看《瘦马摇铃——马来西亚传道员的
故事》，并在这本书里的一张照片认出了
她，她才惊觉原来传道员圈子还有著作、
纪录片和相聚出游这等热闹大事。

陆宗英是当年在华都牙也传道员受训
中心少有的东马学生。她在1975年结业
后，回到东马服务不久，又在主教的支持
下，继续到台湾的永泉教义研究中心、辅
仁神学院深造。学成归国后，她在东西马
教会学以致用，服务教会。回忆起在教会
服务的日子，她印象深刻的是在斯里阿曼
（Sri Aman）服务的日子。

八十年代的斯里阿曼，没有华文弥撒，
华人教友一盘散沙。她被派遣到那里时，

立刻召集华人教友成立华文教务，开始教
理班、慕道班、歌咏团和圣母军等，华文
弥撒应运而生，让华人教友有了归属感。
斯里阿曼的华人教会今天依然充满生命
力，陆姐姐功不可没。

几度物换星移，她因客观因素而很遗
憾的无法继续当传道员，1985年她到吉
隆坡来另谋出路。在没有当传道员的日
子，她依然没有忘记自己的职责。在蔡
玫瑰阿姑的邀请下，她在啤律耶稣圣心
堂教教理班，并且继续为东马的神父作
翻译工作。

2009年她回去东马全天候照顾卧病的
老母亲，直到2016年母亲去世，她才

重新担任教会的事工。《瘦》作者叶宁
说：“我们一直没有陆老师的消息，所
以，错过了把她的故事写入书中。但是
天主的安排奇妙无比，我们有位传道员
邱崇源刚刚过世，而陆姐姐在这时候出
现，一失一得，像漏网之鱼又回归天主
的罗网，给传道员团体带来欢欣。”

陆姐姐虽然已达古稀之年，但身强力壮
得她还是积极参与教会活动，正所谓一
日为传道员，终身为传道员，回顾过去
的生命历程，她说：“传道员的生活有
苦有乐，放得下、看得开，不要以人为
中心。只要以主为根源，绝不会迷失自
己。”

(万挠讯)12月11日是个充满喜庆及富有
意义的日子。承蒙天主的恩典以及在圣
母妈妈的带领下万挠圣犹达堂华文圣母
军（恩宠之母区团）承属吉隆玻总教区
终跨出一步,携手与本堂其他语言（印、
英）及临近堂区圣母军支团及Bestari 
Jaya 区团共同举办年度圣母军大会，这
一次也是历史性的开始，各个团的负责
人不分彼此以友爱互助及协商的精神，
共同努力促使大会成功顺利举行。

这次大会共有七个支团参与，而参加
的人数出乎意料共有130位参与者。各
个支团成立日期如下 ：

中文组:
1.万挠圣犹达堂-【恩宠之母】区团（有
三个支团），成立于2017年8月17日
i.爱德之后支团，成立2009年2月23日
ii.望德之后支团，成立于2012年2月23
日
iii.信德之后支团，成立于2017年3月12
日

淡米尔组
1.万挠圣犹达堂，（康健之母）Our 
Lady of Good Health，成立于2004
年
2.万挠 煤炭山，Amarlopana Matha
成立于2000年
3.Bestari Jaya圣保禄堂，Mary 
Queen of Peace 【和平之母】区团，
成立于1976年

英文组
1.万挠圣犹达堂，The Ark of 
Covenent，成立于2016年

本次大会也特别邀请本堂巫语教友来
参与,希望有朝一日本堂能拥有巫语圣母
军，他们的儿童也在大会上呈献精彩的
舞蹈。

此次大会由我团（恩宠之母）区团刚
胜任团长ADRIAN陈耀铭兄弟带领及负
责司仪，他以简短的自我介绍后就开始
诵念开会经及玫瑰经，过后才介绍各个
圣母军团的历史及负责人，接着由我们
的贵宾Rev. Fr.Thomas Khoo致辞：神父
分享圣母的救赎奥迹中希望我们圣母军
团员都能效法圣母的榜样，以谦卑及服
从天主的旨意为我们的使命，成为圣母

的工具。过后由我们华文组顾问PETER
徐侨仁兄弟致词：他分享本堂还没成立
圣母军时，以本堂华文教友稀少人数的
缘故，覺得是不可能的任务，可是在他
用心协助，鼓励，任劳任怨及坚持的陪

同下，终于完成了任务，他是我们团
员所学习的方表。接着由各个支团呈现
多姿多彩的节目，如耶稣诞生的话剧，
舞蹈及歌唱表演；简中也有破冰交流
会，参加者都乐意不分彼此分享並共融
在主的爱中，大家都为各自所呈献节目
而感到无比的兴奋，每个人的脸上洋溢
着喜悦心情，现场在一片欢笑声中 的结
束。

最后大会也特别准备美味及传统的
Nasi Lemak供大家享用。

再次感谢天主丰厚的恩宠，愿我们在
天主圣神的光照下，继续完成天主的使
命，成为祂爱的工具，并且活出圣母军
的精神【成己成人】为廣展神圣的事业
而努力，愿一切光荣归于祂，於无穷之
世，阿门

万挠圣犹达堂圣母军常年大会

（吉隆坡讯）吉隆坡诸宗徒之后区团于
2023年12月3日（星期日），华文弥撒
后，在吉隆坡玫瑰堂熊保彬礼堂举办圣母
军常年大会。共14个支团（130位）圣母
军及辅助团员参与此常年大会。
当天由该堂区本堂神父陈忠勇神父祝圣

午餐后，大会有请区团团长陈开长兄弟带
领大家念开会经及玫瑰经。陈开长兄弟在
致词中欢迎圣母军团员及辅助团员的踊跃
参与。他表示常年大会的节目一年比一年
精彩，不管是年长的团员或是年少的团员
都能发挥出自己的特长和优势，展现出各

组的实力与魅力，让大家乐在其中，还能
让人重温熟悉的圣经故事。他也借此机会
呼吁大家积极报名参加明年的第29届马
新汶台华文圣母军交流会。
常年大会表演环节——“谁最棒？”与
往年的不同之处是：今年以投票方式选

出最佳表演奖，获得最多支持者的一组
为胜。当天所呈献的表演节目有至洁之
母和可爱之母支团的《我们爱，让世界
不一样》、和平之后的《方济各传》、
忧苦之慰和晓明之星的《企鹅操》、诸
天使之后和无玷圣母的《全然为你》、
世人之后的《雇工的比喻》、诸圣人之
后的《你是我的神，我的主》及永援之
母的《小城夏天》。华人之母负责筹备
及主持该常年大会，基督之母则负责破
冰环节。
连贯经后就是“你问我答”竞赛环节。
该竞赛分成两个阶段；第一个阶段是回
答10道问题，这10道问题是由一位资深
圣母军团员（郑菲立兄弟）拟出的高思
维题，各组的军友们必须通过这10道问
题，方可进入第二阶段回答历年问题（
一共40题）。
经过了两场龙争虎斗，恭喜和平之后
支团获得最佳表演奖及E组获得“你问我
答”冠军。他们分别获得现金RM200及
14本每日圣言。最后由区团团长陈开长
兄弟带领大家念闭会经、杜辉兄弟祷文
及唱圣母军歌。大约下午4时，诸宗徒之
后区团圣母军常年大会在圣母的眷顾下
圆满结束。文图:椿翎

诸宗徒之后区团圣母军团员大合照。前排左一起为区团秘书郑洁蒂、区团团长陈开长、区团副团长林忠惠及区团财政陈志刚。

诸宗徒之后区团圣母军常年大会

看着影片里的人物和草木，陆宗英回想苦乐交织的传道员生涯。
陆宗英传道员受邀到台前
和大家分享她的近况。

《爱的消失与重生》重播
喜迎东马传道员陆宗英

全体照


